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  ABERTURA 

Aos vinte e sete dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, nesta Vila de 

Redondo, no edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião 

ordinária da Câmara Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel 

Fialho Galego (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de 

Presidente, estando presentes os Senhores Vereadores Sérgio José Perdigão Valente 

(MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-

PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-

PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o 

Senhor Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

18/2021, da reunião de 22/09/2021, após serem analisadas e contempladas as propostas 

de alteração, foi a mesma submetida à votação. 

Nos termos do disposto no nº 3, do artigo 34º do Decreto-Lei nº 4/2015 (CPA), de 07 de 

janeiro, na sua redação atualmente em vigor, não participam na votação da ata 

suprarreferida os Senhores Vereadores Sérgio Valente, Pedro Roma e Senhora Vereadora 

Carla Figueiras. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

19/2021, da reunião de 13/10/2021, após serem analisadas e contempladas as propostas 

de alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 
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O Senhor Presidente da Câmara, começou por deixar um agradecimento personalizado 

aos dois colaboradores da câmara, que se irão aposentar no final do mês de outubro, pelo 

que deixa um agradecimento ao Senhor Manuel Pimenta e ao Senhor Francisco Bibes, 

pelos anos de trabalho e de dedicação ao Município de Redondo e às pessoas que aqui 

residem, porque é essa a função maior de quem é funcionário municipal, mas também às 

equipas com quem trabalharam durante todos estes anos.   

 

O Senhor Presidente da Câmara deu informação relativamente ao ponto de situação 

epidemiológica, no âmbito do COVID-19, e também dos testes que têm sido feitos, quer 

por iniciativa da câmara, quer do Agrupamento de Escolas ou da Delegação Regional de 

Saúde. 

Continua a ser dado todo o apoio às famílias afetadas, através de contacto diário pelo 

Gabinete de Ação Social e dado o apoio na entrega de refeições, de compras de recolha 

de lixo, mantem-se todo o apoio que tem sido prestado no decorrer da pandemia.  

Informou que está a ser feito um levantamento das necessidades de reparações em 

edifícios municipais, por exemplo a piscina coberta que estava prevista abrir e não abriu 

porque efetivamente há algumas fissuras e mais uma série de reparações que têm que 

feitas, para além de vários equipamentos que carecem de ser revistos e por isso não há 

previsão de reabertura deste espaço, porque se pretende que quando abram estejam em 

condições de segurança e higiene como os munícipes merecem. O mesmo está a 

acontecer com outros equipamentos municipais, pavilhões, biblioteca, entre outras. 

Informou no parque de estacionamento do Largo da Saúde, na sequência de um acidente 

que provocou danos materiais numa viatura e tendo em conta que estão previstos dias de 

chuva e vento, conforme aviso da Proteção Civil, tomou-se a decisão de proceder ao corte 

das árvores, para evitar mais situações idênticas. 

Disse que esteve presente na reunião da CIMAC, em que foi falada a questão da rede 

pública de transportes escolares, em que foi referida alguma carência de transporte em 

especial na Freguesia de Montoito, principalmente no período da hora do almoço. 
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Participou também numa reunião na CCDRA - Comissão de Coordenação da Região do 

Alentejo, em que foi feita uma análise de todos os projetos de financiamento que estão a 

decorrer, algumas obras estão próximo de estar finalizadas. 

Deu informação que as obras das ruas da reabilitação urbana estão a decorrer de forma 

muito lenta, estão com algum atraso, mas prevê-se um maior nível de execução até ao 

final do ano, tudo se está a tentar nesse sentido, de modo a que não se percam os fundos 

comunitários que lhe estão associados. 

Disse que no Centro de Acolhimento ao Turista pretende-se que se dê por terminada, 

muito em breve, a obra física para que se possa partir para a aquisição de equipamento a 

instalar. 

Como já foi noticiado prevê-se que, em termos de transferência do orçamento de estado 

para a Câmara Municipal de Redondo, haja uma redução na ordem dos 500.000,00€, face 

ao ano anterior, o que se traduz num valor bastante avultado. 

Por último, deixa o desafio às forças politicas para que, durante os próximos 15 dias a 3 

semanas, façam chegar as propostas que considerem mais significativas de ser passiveis 

de integrar o Orçamento para 2022. 

 

O Senhor Vereador David Grave começou por agradecer a presença do público presente, 

fazendo votos de que se mantenha a representatividade ao longo do mandato, 

participando na gestão autárquica. 

Começou por referir que a notícia publicitada no site oficial do município e na página do 

facebook, na sua opinião de forma incorreta, que refere “o novo executivo eleito” visitou 

o agrupamento de escolas, disse que não foi o novo executivo eleito, foi parte do 

executivo, o executivo é composto por cinco eleitos e não por três. Não quer acreditar que 

se mudaram as caras, mas os maus hábitos continuaram. Considera que essa notícia, foi 

parte do executivo, que aproveitou para entregar as fichas de atividades aos alunos, o 

Senhor Presidente tinha referido na primeira reunião que iria enviar aos vereadores 

informação sobre as atividades e eventos, no entanto, os vereadores em regime de não 
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permanência não receberam qualquer informação sobre essa entrega simbólica, convém 

relembrar que a entrega desses manuais foi aprovada pelo anterior executivo, em que os 

únicos que faziam parte era o Senhor Presidente e o Vereador David Grave, como se 

costuma dizer na gíria, “com as calças do meu pai sou um homem”. Considera que isto 

possa ter acontecido por ser início de funções, mas deixa o alerta para que não se repita, 

para que se consiga manter um relacionamento positivo que todos pretendem manter. 

Manifestando desde já uma declaração de interesses, considera-se um dos responsáveis 

pela situação que vai colocar, porque não acompanhou a situação e não garantiu que teve 

andamento, referiu que, na passada semana verificou que uma deliberação de 16/05/2019, 

que se refere a um conjunto de alterações, aprovadas, ao Regulamento do Cartão 

Municipal de Reformado e Pensionista, não tenha tido sequência, continuando, ao fim de 

todo este tempo, em vigor o anterior, de 2017, apesar de ser responsabilidade do anterior 

executivo em funções, vai ter que ser este executivo a resolver e embora possa haver 

intenção de se fazerem mais algumas alterações, como se trata de um processo mais 

demorado, que se publiquem as alterações aprovadas em 2019, de modo a que as pessoas 

possam beneficiar das mesmas. 

Outro assunto é a questão das avaliações que foram homologadas, pelo anterior 

executivo, muito próximo da altura das eleições e na sequência dessas homologações 

foram apresentadas várias reclamações que terá que ser o atual presidente a resolver, 

pergunta qual o ponto de situação para que o processo fique concluído. 

Em relação aos procedimentos concursais que foram abertos, mas que, entretanto, 

ficaram parados, pergunta o que se pretende fazer, uma vez que se trata de postos de 

trabalho que fazem falta para prestar um melhor serviço à população. 

Outra questão, tem a ver com a opção gestionária, que foi inscrita no orçamento, como 

foi bastante insistente neste assunto, até ao final do mandato, para que se resolvesse antes 

das eleições, o que não aconteceu, apesar dos funcionários abrangidos irem receber 

retroativos, é uma situação que está em falta e, relativamente ao Orçamento Municipal, 

disse que a CDU não gosta de discutir propostas por email, gosta de as colocar em cima 
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da mesa para serem debatidas e discutidas, pelo que pede essa disponibilidade e esta 

questão da opção gestionária vai continuar a ter muito peso na discussão do orçamento. 

Relativamente à adjudicação da construção de dois campos de Padel no Parque 

Ambiental de Redondo, sempre se insurgiu contra essa proposta porque considera que o 

Parque Ambiental está aprazível, não necessita mais equipamento, precisa sim de 

manutenção, pelo que apela a que seja revista esta questão e se possível a alteração do 

local da instalação, por exemplo um campo de Padel na Mata Municipal e outro que seja 

construído em Montoito. 

Pergunta se a obra na Praça Diniz Miranda, em Montoito, se está previsto avançar. 

Perguntou qual o ponto de situação do Centro de acolhimento da Arte Pastoril. 

Em relação à obra de regeneração urbana disse que, em frente ao mercado, há dois 

sumidouros que precisam de ser retificadas as cotas, uma vez que da forma que estão, faz 

com que os carros batam.     

Referiu que no site da câmara, no separador do CPCJ – Comissão de Proteção de 

Crianças e Jovens, tem alguma informação, mas alerta para o facto da informação 

referente à representação da Assembleia Municipal estar incorreta. 

Disse que o facto do Orçamento de Estado não ser aprovado é benéfico para o Concelho 

de Redondo, uma vez que assim vai ser aplicado o que estava e a transferência para a 

câmara é a mesma e não menos cerca de 490 mil euros, pese embora, que um novo 

orçamento venha a explanar a mesma redução de verbas a transferir para o Município de 

Redondo. Disse que se prevê arrecadar mais dinheiro proveniente do IRS do que da 

Derrama, o que significa que a câmara arrecada mais dinheiro proveniente do imposto 

sobre o trabalho do que arrecada do lucro das empresas. 

Perguntou se já está alguma solução pensada para a questão do excesso de pombos e de 

pássaros, quer na Praça da República, quer no Jardim Municipal, uma vez que se trata de 

questões de saúde pública. 

Disse que não pode deixar de destacar e demonstrar o seu agrado pelo facto de ter sido 

retirado o sinal de estacionamento da lateral do edifício dos Paços do Concelho, uma vez 
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que se tratou da sua primeira intervenção, pedido de retirada do estacionamento de cima 

da calçada emblemática do concelho, no seu primeiro mandato, há 8 anos atrás. 

Referiu que há uma serie de equipamentos desportivos que precisam de uma intervenção, 

ao nível de pavimentos e de equipamentos, carecem mesmo de manutenção. 

Perguntou qual o ponto de situação da colocação dos totens nas entradas do concelho. 

 

O Senhor Presidente da Câmara registou as considerações, respondendo às questões 

colocadas disse que realmente ocorre muito a falha de todos, quando se fala de executivo, 

em vez de falar de executivo em permanência, obviamente que não foi com qualquer 

intenção e é importante retificar. 

A questão da agenda é um compromisso que esta a começar a ser elaborada pela 

Secretaria de Apoio à Vereação de modo a poder ser atempadamente disponibilizada toda 

a informação semanalmente. 

Relativamente ao Regulamento do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista, há 

necessidade de fazer uma melhoria nesse documento, no entanto, sendo um processo que 

leva algum tempo, poderá ser dado andamento às alterações já aprovadas. 

Em relação às avaliações, para já está a ser dado conhecimento das que estavam em falta, 

ainda não estavam todas comunicadas e as reclamações estão a ser analisadas caso a caso 

e terão que ser ouvidos os colaboradores pessoalmente. 

Sobre os concursos de pessoal, primeiramente irá ser feita uma análise sobre os 

funcionários que possam eventualmente ter experiência nas funções, irão ser analisados 

os casos das necessidades efetivas, ouvindo todos para perceber se, nos recursos humanos 

internos existentes, há pessoas com vontade de ocupar os cargos e abraçar novas funções. 

Os concursos têm que ser olhados com algum critério. 

A questão da opção gestionária será um assunto a trabalhar no próximo orçamento. 

Sobre os Campos de Padel, informou que foi aberto concurso, mas não foi apresentada 

nenhuma proposta ainda, pelo que, se o concurso cair não será mau para ninguém porque 

poderá ser reavaliado, não só em termos de localização como noutros aspetos. 
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Sobre a obra da Praça Diniz Miranda, disse que não ficou muito convencido com o que 

foi proposto, com o esboço, o concurso ainda não foi lançado e possivelmente poderá 

ainda haver uma discussão conjunta sobre essa obra. 

A obra do Museu de Arte Pastoril está a avançar, falta uma parte elétrica, porque está a 

ser estudada a melhor forma de enquadramento de iluminação para o Núcleo 

Museológico, porque as peças que vão estar em exposição precisam de uma iluminação 

digna. 

A questão dos sumidouros junto ao mercado irá ser analisada. 

A informação sobre a composição da CPCJ irá ser também verificada. 

Relativamente aos pombos e aos pássaros, já estão a ser pedidos orçamentos para a 

esterilização, mas a esterilização leva tempo, pelo que estão a ser preparadas outras 

alternativas. Também já foram pedidos orçamentos para a poda dos plátanos, porque 

realmente esta zona é a que está pior em termos de sujidade. 

Os totens que faltam colocar são os que carecem de autorização da entidade 

Infraestruturas de Portugal. 

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para referir que, sobre o procedimento 

concursal que se encontra parado, que caso hajam funcionários interessados em mudar de 

funções vão abrir-se lacunas nas áreas de onde venham a sair, pelo que considera que a 

carência de funcionários nas áreas operacionais deva ser colmatada. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma informou que foram consultadas três empresas, 

especializadas, para a poda dos plátanos, que já vieram ao terreno e o que vai ser tido em 

conta para a adjudicação é não só o preço, mas também o prazo de execução, uma vez 

que a questão da proliferação de pardais carece de resolução urgente, porque se trata de 

uma questão de saúde pública. A poda trata-se de uma medida drástica, mas que tem que 

ser tomada. 
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A esterilização dos pombos leva mais tempo, não se reflete em menos de três anos, há 

outras medidas que terão que ser contempladas, por exemplo simular a predação, por 

exemplo com sons, o problema é que pode interferir também com os pombos da 

columbófila e por isso vai ter que ser ouvida a Sociedade Columbófila, porque poderão 

ter algumas medidas mais imediatas que possam auxiliar, mas não é uma situação tão 

fácil de resolver como a dos pardais. 

   

O Senhor Vereador Sérgio Valente começou por referir a questão da piscina coberta e à 

reabilitação do equipamento, considera que todo o equipamento carece de uma 

reestruturação de fundo, não só de uma pequena reabilitação, uma vez que tem alguns 

problemas resultantes do próprio projeto que não estava de acordo com tudo o que é 

exigido atualmente e que devia pensar-se numa remodelação de fundo de forma a 

resolver todos os problemas de fundo que ali existem, designadamente ao nível térmico 

com as pontes térmicas e perdas de energias que o equipamento tem para o exterior e que 

provoca aquelas condensações no interior e todos os problemas que daí advém. 

Pergunta se o executivo em permanência já tem uma noção de como está o sector de 

urbanismo e o que está pensado implementar para melhorar um dos serviços essenciais, 

do concelho, para os munícipes. É um dos serviços, um dos sectores, que juntamente com 

o sector primário, da construção, que todos sabem que tinha problemas, foram 

constatados esses problemas, de várias formas e em várias ocasiões, por isso questiona se 

já tem noção da extensão do problema e se já está alguma coisa pensada para resolver ou 

pelo menos minimizar esses problemas. 

Reforça o alerta do Senhor Vereador David Grave, sobre a empreitada de requalificação 

urbana, uma vez que ainda irão ser lançados concursos para outras fases da regeneração 

urbana, por isso, reforça o alerta sobre algumas questões de projetos que poderiam ser 

melhoradas, designadamente as concordâncias, os alinhamentos, as próprias alturas, neste 

caso têm mais a ver com a própria execução e a parte da fiscalização da obra, tentar que 

situações que se verificam em obras já terminadas que não voltem a acontecer e nas obras 
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que já estão em execução, que estão a decorrer, que a própria fiscalização detetar e ainda 

pode fazer com que a obra fique harmoniosa.   

Sugere que em próximos projetos que venham a ser feitos pelo município, que haja um 

concurso de ideias, aberto a projetistas da área do concelho, ou dos arredores, mas que 

não mandem fazer projetos a gabinetes exteriores, que não conhecem a realidade do 

concelho, nem vêm ao terreno conhecer a zona. Isto seria também gratificante para os 

projetistas do concelho, ver obras, na sua terra, que foram projetadas por projetistas da 

terra ou dos arredores que conhecem e frequentam o concelho. 

  

O Senhor Presidente registou as considerações e sugestões, respondendo às questões 

colocadas, informou que concorda em pleno com o que foi referido sobre a piscina 

coberta, necessita de uma intervenção profunda, disse que, neste momento, verifica-se 

que há muitos edifícios municipais que carecem de obras, que têm necessidade de 

intervenções, pode informar que, para serem feitas as obras e intervenções necessárias 

nos equipamentos necessários seria necessário um orçamento de cerca de 3 milhões de 

euros e não dispondo a câmara dessa verba para efetuar as intervenções necessárias, o que 

está a ser feito é avaliar as prioridades, discutir as prioridades e dentro do orçamento 

disponível avançar para o indispensável e nas restantes ir avançando com medidas 

profiláticas. Pode informar que há um grande leque de preocupações, mas terá que se 

avançar, para já, com as prioridades. 

Relativamente ao sector do urbanismo, pode informar que estão diariamente a trabalhar, 

quer o Presidente, quer a Vereadora que tem o pelouro, com o chefe de divisão, estão a 

reunir e a analisar o andamento dos processos e do serviço, verifica-se a necessidade de 

revisão de regulamentos e, para isso, conta chamar os projetistas e empreiteiros para que 

haja uma discussão entre todos e agilizar as situações. No entanto, dar nota que as 

interpretações que são feitas das Leis por vezes têm alguns problemas, há diversas 

interpretações sobre uma mesma alínea e nem sempre são coincidentes. 
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Pode informar que a equipa está empenhada, está disponível, mas enquanto a divergência 

de interpretações acontecer não é fácil os processos saírem.   

Informou que está agendada uma reunião com uma empresa que vai fazer uma 

apresentação “No Paper”, para o urbanismo, que poderá contribuir para um saneamento 

prévio do processo, aquando da entrega pelo particular, que fica de imediato a saber se 

está devidamente instruído ou se os prazos vão ficar parados porque o processo não está 

completo. 

Quanto à questão dos arruamentos, da regeneração urbana, as obras algumas já estão 

concluídas, outras estão a decorrer e outra já está adjudicada, não há nenhuma a aguardar 

projeto, o que pode informar é que os projetos são resultantes do gosto de cada um, na 

sua opinião, não lhe agrada o projeto do Largo dos Duques de Bragança, uma vez que, da 

forma como está projetado, o monumento histórico, património do Concelho, que é o 

Chafariz, ficará tapado, escondido, portanto, será uma questão a analisar e a tentar alterar 

se houver essa hipótese. 

Aceita a proposta de, para futuros projetos, serem ouvidos os projetistas do concelho, 

porque também é essa a sua opinião, quem conhece o território deve sempre ser ouvido. É 

importante que a própria sociedade civil faça chegar, as suas opiniões, em forma de 

sugestão, para não chegarem depois mais tarde em forma de reclamação, pede-se pro-

atividade dos munícipes na chegada de ideias. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras interveio para reforçar que a equipa do sector de 

urbanismo está muito empenhada em identificar e resolver os problemas e em encontrar 

soluções. Disse que o executivo, juntamente com a equipa, está a trabalhar para o futuro, 

para modernização dos serviços, de modo a agilizar processos, quer para os munícipes, 

quer para os funcionários. 

Sobre a questão colocada pelo Senhor Vereador David Grave, sobre a questão do 

Regulamento do Cartão Municipal de Reformado e Pensionista, disse que não sabe 

responder porque razão as alterações aprovadas em 2019 não tiveram o devido 
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andamento e não foram publicadas, agora o objetivo é tornar as coisas mais transparentes 

e acessíveis a todos.  

 

O Senhor Vereador Pedro Roma interveio para, relativamente à critica do Senhor 

Vereador David Grave sobre a noticia da entrega dos manuais escolares, referir que aceita 

a critica, resultado certamente da inexperiência do novo executivo e que vão tentar 

corrigir, no entanto, não pode deixar de salientar a noticia publicada pela CDU em que é 

referido que as reuniões de câmara serão todas públicas por proposta da CDU, certamente 

não foi inexperiência que a CDU não referiu o facto da proposta ter sido aprovada por 

unanimidade.   

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para que referir que a questão levantada pelo 

Senhor Vereador Pedro Roma nada tem a ver o o que anteriormente tinha criticado, basta 

para tal consultar o documento que foi presente à anterior reunião para verificar que a 

proposta do Senhor Presidente era para que fossem publicas apenas a segunda reunião de 

cada mês e que foi por sugestão da CDU que passaram todas a ser publicas, conforme 

consta na ata, não consegue ver semelhanças entre os assuntos. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras interveio para dar conhecimento das atividades no 

âmbito dos seus pelouros. 

Referiu que, relativamente ao Gabinete de Comunicação, o site está com problemas, a 

dinamização do site e das redes sociais não está a ser feita com grande celeridade, tudo 

isto requer muita atenção para não se cometerem erros, pode dizer que a equipa está 

motivada e tentam encontrar novas formas de trabalhar, porque um Gabinete de 

Comunicação deve trabalhar de forma mais célere, rápida e conjugada entre todos. 

Há novas ideias para implementar, há novas regras de funcionamento para definir. Está 

pensado relançar de novo o Boletim Municipal, com informações sobre o concelho. 
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Há muita coisa para melhorar no site, inclusivamente a questão referida da informação 

sobre a constituição da CPCJ, que consta do site, é responsabilidade do anterior 

executivo, já lá constava, no entanto, vão ser assumidas e vão ser atualizadas e vai 

trabalhar-se no sentido de melhorar toda a informação disponibilizada. 

Relativamente ao Bem-estar e Ação Social, referiu que se manteve a parceria com a Santa 

Casa da Misericórdia, que já existia, no projeto de luta contra a pobreza, em que foram 

feitas várias atividades que já estavam agendadas, como é o caso do dia da peça branca de 

roupa, um “live” sobre a proteção financeira aos consumidores, um seminário sobre os 

desenlaces da pobreza, também os alunos das AEC’s, quer em Redondo, quer em 

Montoito, fizeram atividades nesse sentido, uns fizeram o “Estendal da Esperança” e 

outros fizeram o “Cartão Vermelho à Pobreza”.  

Houve ainda uma atividade de recolha de bens alimentares junto dos estabelecimentos 

comerciais, que foram posteriormente entregues ao Serviço de Ação Social da Santa Casa 

da Misericórdia, porque é esse serviço que fará depois a distribuição dos bens às famílias 

referenciadas, é uma parceria entre a câmara, a Santa Casa e o Gabinete de Intervenção 

Precoce que já existe há muito tempo e é assim que tem funcionado, as famílias são 

identificadas entre todos os parceiros, mas é o serviço social da Santa Casa da 

Misericórdia que faz a entrega desses “Kit’s” de alimentação em todo o concelho. 

No passado fim de semana a câmara também colaborou na atividade “Coração Delta”, 

juntamente com os escuteiros, que se tratou de uma recolha de bens que posteriormente 

serão distribuídos pelos idosos do concelho, consoante as regras já definidas para essa 

atividade. 

O Gabinete de Ação Social do Município, tal como já referido pelo Senhor Presidente, 

tem feito o acompanhamento dos casos de famílias atingidas pela infeção com Covid, 

continua todo o funcionamento que já existia, todo o tipo de acompanhamento que era 

feito manteve-se, a haver alguma alteração é no sentido de acrescentar melhorias. 

Mantem-se a entrega de compras, a recolha de lixo, entrega de refeições, todas a 

necessidades que são identificadas e solicitadas. 
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Mantem-se também o serviço de táxi para o transporte de idosos que têm que se deslocar 

para a vacinação.   

Foi identificado um caso de um munícipe com problemas habitacionais que estão a ser 

identificados, através de um relatório que o engenheiro está a elaborar, para além disso, 

há outro tipo de problemas que foram devidamente sinalizados junto das instituições 

competentes. 

Foram ainda identificadas algumas situações, que carecem de apoio, especialmente em 

Montoito, verifica-se que é uma freguesia com bastantes carências económicas, sociais e 

humanitárias, estas situações estão a ser devidamente articuladas com a entidades 

competentes. 

Informou que estão a decorrer as inscrições para o almoço de reformados e pensionistas 

que irá ocorrer no próximo dia 04/12. 

Disse que vai ser retomado o plano de testagem aos funcionários da câmara, neste 

momento está a ser averiguado junto da ARS se se mantém a cedência dos testes rápidos 

gratuitos à semelhança do que aconteceu anteriormente e posteriormente irão ser 

auscultados os funcionários para se perceber quem aceita fazer os testes periodicamente, 

uma vez que não é obrigatório. 

Por último, em termos de governação eficiente, ainda não há muitos desenvolvimentos, 

pode dizer que os serviços “on-line”, do site do município, estão em manutenção, já 

assim estavam, têm que se arranjar soluções para que se possam implementar e estão a 

trabalhar nessa questão. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma começou a sua intervenção agradecendo a presença do 

público, fazendo votos para que não seja um ato isolado e que seja contínuo. 

Começou por referir que tudo o que está a ser feito, nesta fase, em relação a todas as 

áreas, mantém-se uma fase de absorção, de tentar saber ao máximo como funcionam os 

serviços e tudo aquilo que podem melhorar, não se acabou com nada do que estava 
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programado até aqui, mantiveram-se todos os procedimentos, a única coisa que fazem 

neste momento é agilizar, tentar tornar as coisas mais práticas e acelerar processos. 

Está a ser feito um levantamento do edificado municipal que precisa de melhorias e 

verifica-se que são imensas melhorias que precisam ser feitas. Está a ser feito também um 

levantamento dos recursos humanos e técnicos, para se perceber o que pode ser 

melhorado internamente e o que se pode, ou se precisa, de acrescentar. 

Informou que foi entregue a candidatura ao CRO (Centro de Recolha Oficial de animais) 

para que se possa melhorar as condições do espaço. Em colaboração com a veterinária, 

tem-se tentado dar resposta aos animais que se encontram errantes ou ao abandono, 

algumas conseguem-se resolver, outras não, porque não podemos ter o CRO em 

sobrelotação, para não incorrer em crime de maus tratos. Uma boa notícia é que quatro 

cães que se encontram no canil foram adotados e a veterinária está a tratar de todo o 

processo para poderem ser entregues, irão para o estrangeiro e por isso tem que estar 

devidamente esterilizados e vacinados, assim que saírem o CRO ficará com quatro vagas. 

Relativamente ao sector da Educação, referiu que se tem tentado melhorar a comunicação 

interna, em termos de software ainda não se consegue, mas em termos de comunicação 

interna, será um processo longo, que exige a colaboração de todos os funcionários e de 

todo o executivo. Foi feita uma visita à escola, à comissão de gestão, visitaram todo o 

edifício e também o Centro Escolar, de forma a tentar perceber o funcionamento de todo 

aquele espaço e perceber em que é que o município pode colaborar com o agrupamento, e 

o que pode melhorar no Centro Escolar em que a gestão é competência do município.  

Em relação ao sector da Cultura está a decorrer a preparação das comemorações do São 

Martinho, do Natal e também do Prémio Literário Hernâni Cidade. 

Deu informação sobre o que está previsto para as comemorações do Natal.  

O prémio Literário Hernâni Cidade terá lugar no próximo dia 04/12, este evento fez 25 

anos no ano passado e devido à pandemia não se pode celebrar como desejado, este ano 

irá ser assinalada essa data tão importante para um evento que decorreu ininterruptamente 
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ao longo dos 25 anos, com temas tão diversos e por isso essa data será assinalada este 

ano.  

Referiu que, também já estava previsto e ocorreu no CCR, o lançamento de um livro, de 

um jovem Redondense, o Manuel Cabaço, que correu muito bem e foi bastante agradável, 

realçar mais um jovem redondense que está a ter sucesso, lá fora, mas que pretende um 

dia regressar à sua terra. 

Informou que vai haver, no dia 13/11, uma noite de fados, na Enoteca, e no dia 20/11 vai 

haver um concerto de jazz no Centro Cultural. 

Por ultimo referiu que a equipa em permanência já visitou grande parte dos espaços e 

serviços municipais, ainda não conseguiram visitar todos, vão tentar fazê-lo até ao final 

da semana, faltam os Museus e o Centro Escolar de Montoito. O que pode salientar, 

desde que entraram em funções, é que notam que a grande maioria dos funcionários estão 

com vontade de trabalhar, demonstram essa vontade, pelo que pede aos dois vereadores 

em regime de não permanência que colaborem, que deem sugestões e que falem com os 

funcionários porque a vontade é muita. 

  

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo 

3. Expediente 

4. Subsídios  

5. Modificação Orçamental 

6. Apoio Extraordinário aos Agentes Económicos do Concelho de Redondo 

 

Decisões do Presidente 

Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 
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Processos de Urbanismo 

Presente o processo nº 15/21, em que através do requerimento registado sob o nº 12792 é 

solicitada a licença especial de ruído, nos sábados do próximo mês de novembro, entre as 

08:00h e as 18:00h e nos dias úteis do mês de novembro, de segunda a sexta, exceto o dia 

1, entre as 20:00h e as 22:00h e as 22:00h e as 08:00h do dia seguinte. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido, sujeito ao 

pagamento das taxas devidas. 

 

Presente o processo nº 7/21, em que através do requerimento nº 420/21, é solicitado o 

parecer para a constituição de compropriedade do prédio descrito no referido processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base na informação 

jurídica datada de 24/09/2021 dar parecer favorável à constituição de compropriedade do 

prédio identificado no processo. 

 

Presente o processo nº 8/21, em que através do requerimento nº 452/21, é solicitado o 

parecer para a constituição de compropriedade do prédio descrito no referido processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base na informação 

jurídica datada de 08/10/2021 dar parecer favorável à constituição de compropriedade do 

prédio identificado no processo. 

 

Presente o processo nº 4/21, em que através do requerimento nº 359/21 é solicitada a 

aprovação do projeto de alterações em obra e consequentes telas finais com vista à 

emissão de Autorização de Utilização do prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta e com base no parecer 

técnico datado de 26/10/2021, aprovar as alterações em obra e respetivas telas finais 

apresentadas. 
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Presente o processo nº 16/21, em que através do requerimento nº 280/21 é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura referente à construção de habitação unifamiliar no 

prédio descrito no processo.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta e com base no parecer 

técnico datado de 26/10/2021, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos constantes do 

referido parecer. 

 

Presente o processo nº 83/21, em que através do requerimento nº 275/21 é solicitada 

autorização relativa à instalação de infraestrutura de suporte de estação de 

radiocomunicações, na Herdade da Navancha, Foros da Fonte Seca.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta e com base no parecer 

técnico datado de 11/10/2021, deferir a pretensão nos termos propostos. 

 

Expediente 

Presente a comunicação da Administração Regional de Saúde do Alentejo, registada sob 

o nº 12793, em que solicita o parecer da câmara relativamente à proposta de escala de 

turnos das farmácias do concelho, para o ano de 2022. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta dar parecer favorável à 

escala de turnos apresentada. 

 

Presente o requerimento registado sob o NIPG 14267/21, solicitando licença especial de 

ruído para o evento “Noite do Picadeiro”, a realizar no dia 31/10/2021. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta autorizar a licença especial 

de ruído para o evento “Noite do Picadeiro”, a realizar das 21:00h do dia 31/10/2021 até 

às 02:00h do dia 01/11/2021, com a lotação máxima de 120 lugares, devendo ser 

cumpridas as disposições legais e regulamentares respetivas e ainda, face à atual situação 

epidemiológica, deverão ser cumpridas as orientações determinadas pela Direção Geral 

de Saúde, para o evento em causa.   
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Presente o requerimento registado sob o NIPG 14062/21, solicitando licença especial de 

ruído para o evento “Escape Room Party”, a realizar no dia 30/10/2021. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta autorizar a licença especial 

de ruído para o evento “Escape Room Party”, a realizar das 21:30h do dia 30/10/2021 até 

às 04:00h do dia 31/10/2021, com a lotação máxima de 120 lugares, devendo ser 

cumpridas as disposições legais e regulamentares respetivas e ainda, face à atual situação 

epidemiológica, deverão ser cumpridas as orientações determinadas pela Direção Geral 

de Saúde, para o evento em causa.   

 

Presente o pedido registado sob o NIPG 13015/21, em que é solicitado o pagamento da 

quantia em dívida pelo fornecimento de água, em 24 prestações mensais 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no relatório do 

Gabinete de Ação Social, deferir o pedido. 

 

Informou o Senhor Presidente que a Câmara Municipal adquiriu à Associação de 

Municípios Portugueses do Vinho (AMPV), 75 exemplares do livro "Territórios 

Vinhateiros, Olivícolas e Corticeiros de Portugal", cuja capa, neste caso, é alusiva ao 

Município de Redondo, propõe a AMPV que o valor da venda do livro ao público (PVP) 

seja de 15,00€ (quinze euros), pelo que propõe o Senhor Presidente que a câmara aprove 

o valor do preço de venda ao público do livro referido, para que o mesmo possa ser 

disponibilizado, para aquisição, no Posto de Turismo / Museu do Vinho. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar o valor de 15,00€ 

(quinze euros) como preço de venda ao público do livro "Territórios Vinhateiros, 

Olivícolas e Corticeiros de Portugal" – Município de Redondo. 
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O Senhor Presidente da Câmara apresentou a proposta que de seguida se transcreve: 

PROPOSTA DE SEGURO DOS ELEITOS LOCAIS 

      "De conformidade com o disposto no n.º 1 do artigo 17º do Estatuto dos Eleitos 

Locais, aprovado pela Lei n.º 29/1987, de 30 de junho, na atual redação, e que passo a 

transcrever:   

     “Os membros de órgãos autárquicos têm direito a um seguro de acidentes pessoais 

mediante deliberação do respetivo órgão, que fixará o seu valor.”  

      Por seu turno, o n.º 2 do referido artigo estabelece ainda que: 

      “Para os membros dos órgãos executivos em regime de permanência, o valor do 

seguro não pode ser inferior a 50 vezes a respetiva remuneração mensal.”  

      Ora, considerando a atual remuneração mensal dos membros do órgão executivo, em 

regime de permanência, os capitais mínimos a segurar são respetivamente: 

Cargo 
Remuneração 

Mensal 
Capital Mínimo a 

Segurar 

Presidente 
                                 

2.908,22€  
                                        

145.411,00€  

Vereador em regime de permanência 
                                     

2.326,58€  
                                         

116.329,00€  
 

      Face ao exposto, e tendo como referência os capitais contratualizados para esta 

tipologia de seguro no mandato anterior propõe-se que: 

      O órgão executivo delibere fixar o valor dos capitais a segurar, pela apólice de 

seguro contra acidentes pessoais dos membros do órgão executivo, nos montantes 

indicados no quadro seguinte, em função dos respetivos cargos e coberturas: 

  Capital Seguro / Cobertura 

Cargo 

Morte ou 
Invalidez 

Permanente 
por Acidente 

Incapacidade 
Temporária 
Absoluta e 

Total 

Incapacidade 
Temporária p/ 
Internamento 

Hospitalar 

Despesas de 
Tratamento e 

Repatriamento 

Despesas 
de Funeral 

Presidente  212 500,00 €  100,00€ / dia   50,00€ / dia         15 000,00 €   5 000,00 €  

Vereadores a tempo inteiro  175 000,00 €   75,00€ / dia   25,00€ / dia         10 000,00 €   5 000,00 €  

Vereadores sem pelouro    95 500,00 €   25,00€ / dia   25,00€ / dia           5 000,00 €   2 500,00 €  
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a proposta 

apresentada, fixando o valor dos capitais a segurar, pela apólice de seguro contra 

acidentes pessoais dos membros do órgão executivo, nos montantes supra propostos. 

 

Subsídios 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o nº 12793, requerendo apoio à 

natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir como reembolso 

de despesas, o valor de 550,00€ (quinhentos e cinquenta euros) conforme estabelecido no 

artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade, reembolsados mediante 

apresentação de comprovativo de despesas. 

 

Presente o requerimento registado sob o NIPG 14062/21, apresentado pela Comissão de 

Finalistas 21/22, solicitando, para o evento “Escape Room Party”, a realizar no dia 

30/10/2021, o apoio da câmara através do pagamento das licenças e do seguro. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta isentar o pagamento da 

taxa devida à Câmara Municipal pela licença de ruído, suportar os custos com as despesas 

referentes à licença devida à SPA – Sociedade Portuguesa de Autores, à Passmusic e 

suportar o custo do seguro para o evento em causa.  

 

Propôs o Senhor Presidente que a câmara atribua um subsídio financeiro, ao 

Agrupamento de Escolas de Redondo, no valor de 70,00€ (setenta euros), para fazer face 

ao pagamento da inscrição da escola no Programa Eco-Escolas. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio 

proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Associações Culturais do Concelho, propõe a atribuição de um 
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subsídio financeiro no valor de 9.000,00€ (nove mil euros), à Sociedade Filarmónica 

Municipal Redondense, como comparticipação nas despesas da associação com as 

atividades desenvolvidas no corrente ano. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio 

proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Associações Culturais do Concelho, propõe a atribuição de um 

subsídio financeiro no valor de 4.000,00€ (quatro mil euros), à Fénix – Associação dos 

Músicos de Redondo, como comparticipação nas despesas da associação com as 

atividades desenvolvidas no corrente ano. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio 

proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Associações Culturais do Concelho, propõe que a câmara aprove 

suportar o custo do valor pago pelo consumo de energia da sede da Sociedade 

Filarmónica Municipal Redondense (SFMR) e da sede da Sociedade União Montoitense, 

sendo que, em virtude de a Sociedade União Montoitense (SUM) ter um maior consumo 

de energia devido ao facto de ter o bar a funcionar, em regime de arrendamento, o valor a 

pagar à SUM será o equivalente ao valor apresentado e pago à SFMR.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a proposta 

apresentada. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Associações Desportivas do Concelho, propõe a atribuição de um 

subsídio financeiro no valor de 362,90€ (trezentos e sessenta e dois euros e noventa 

cêntimos), acresce o IVA à taxa em vigor, ao Centro de Cultura, Recreio e Desporto de 
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Foros da Fonte Seca, para fazer face à despesa com a aquisição e montagem de um 

termoacumulador nos balneários do campo de futebol dos Foros da Fonte Seca. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio 

proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, no âmbito do apoio prestado pela 

Câmara Municipal às Associações Desportivas do Concelho, propondo a atribuição de 

um subsídio financeiro no valor de 1.500,00€ (mil e quinhentos euros), ao Montoito Sport 

Clube, como comparticipação nas despesas com a organização do evento Exposição e 

Passeio das Adegas – Automóveis e Motos Clássicos e Antigos. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio 

proposto. 

 

Modificação Orçamental 

Presente e explicada a 11ª alteração orçamental da despesa, a qual foi aprovado por 

despacho do Senhor Presidente em 21/10/2021, devendo ser submetida à ratificação da 

Câmara Municipal. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho de 

aprovação da 11ª alteração orçamental da despesa. 

Presente e explicada a 12ª alteração orçamental da despesa. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a 12ª alteração 

orçamental da despesa. 

 

Apoio Extraordinário aos Agentes Económicos do Concelho de Redondo 

Presente o pedido, registado sob o número 9483, de reapreciação de candidatura ao Apoio 

Extraordinário Aos Agentes Económicos, em que o requerente solicita a revisão do seu 

processo de candidatura que foi indeferido na reunião de câmara realizada em 

16/06/2021. 
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Face ao teor da fundamentação da reclamação e tendo em conta as informações do Chefe 

de Divisão de Planeamento e Desenvolvimento, responsável pela análise do processo, a 

Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta manter a decisão tomada na 

reunião de 16/06/2021 de indeferimento da candidatura. 

 

Presente o Relatório do Chefe de Divisão de Planeamento e Desenvolvimento que de 

seguida se transcreve:  

“Enquadramento 

O combate à pandemia COVID 19, nomeadamente pela necessidade de isolamento 

social, implicou através da sucessiva regulamentação do Estado de Emergência o fecho 

ou o funcionamento muito condicionado de muitas empresas e/ ou empresários com sede 

e atividade no Concelho de Redondo, com as consequentes perdas de faturação o que 

fragiliza ainda mais um tecido económico já por si fragilizado pela interioridade do 

município. 

Tendo em vista a minimização do impacte económico e consequentemente social 

decorrente dessas limitações regulamentares, foi aprovado pela Câmara Municipal o 

“Apoio Extraordinário aos Agentes Económicos do Concelho de Redondo - 2021”, 

adiante designado como Apoio Extraordinário. 

 1 – Breve descrição do Apoio Extraordinário 

O Apoio Extraordinário tem como destinatários, empresas e empresários em nome 

individual (ENI), que: tenham sede e desenvolvam atividade no concelho de Redondo; 

estivessem legalmente constituídos em 14-01-2021, data da publicação do Decreto n.º 3-

A/2021; e, o encerramento dos seus estabelecimentos/atividades foi determinado por 

imposição dos diplomas legais que concretizaram e regulamentaram os sucessivos 

estados de emergência ou que comprovem ter sofrido quebras de faturação de pelo 

menos 30%, entre os anos 2019 e 2020; 
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Este apoio visa comparticipar os agentes económicos, sob a forma de subsídio não 

reembolsável, das despesas realizadas nos meses de fevereiro, março e abril de 2021 – e 

comprovadamente pagas – nas seguintes tipologias: 

a) rendas ou prestações de crédito imobiliário referentes aos imóveis afetos à 

atividade; 

b) despesas com eletricidade, imputáveis à atividade; 

c) despesas com o abastecimento de água, saneamento e resíduos sólidos urbanos, 

imputáveis à atividade. 

A taxa de apoio a aplicar terá o valor máximo de 40% das despesas apresentadas, 

sujeita a ajustamento em baixa, se atingido o valor da dotação disponível, sendo que os 

limites ao apoio são: limite máximo mensal de 500,00€ (quinhentos euros) e um limite 

mínimo mensal de 50,00€ (cinquenta euros), por estabelecimento, aumentado para 

100,00€ (cem euros) por deliberação do executivo municipal. 

O período inicial de candidaturas (que findava a 31/05/2021) foi prorrogado até 

11/06/2021, por deliberação do executivo municipal, tendo em conta a elevada 

submissão de candidaturas verificadas nos últimos dias do prazo.  

2 – Dotação orçamental do Apoio Extraordinário 

A dotação global da medida é de 100.000,00€ (cem mil euros). 

3 – Resumo da análise 

No âmbito do “Apoio Extraordinário aos Agentes Económicos do Concelho de Redondo 

- 2021”, foram apresentadas 73 candidaturas, das quais: 

 48 constavam do relatório/proposta de deliberação datada de 15 de junho, tendo 

sido deliberado, em reunião de câmara de dia 16 de junho, a aprovação de 47 

candidaturas e a reprovação de 1 candidatura; 

 3 constavam do relatório/proposta de deliberação datada de 29 de junho, tendo 

sido deliberado, em reunião de câmara de dia 30 junho, a aprovação de 3 

candidaturas;  
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 3 constavam do relatório/proposta de deliberação datada de 13 de julho, tendo 

sido deliberado, em reunião de câmara de dia 14 de julho, a aprovação de 2 

candidaturas e a reprovação de 1 candidatura; 

 1 constava do relatório/proposta de deliberação datada de 10 de agosto, tendo 

sido deliberado, em reunião de dia 11 de agosto, a aprovação de 1 candidatura; 

 3 constavam do relatório/proposta de deliberação datada de 7 de setembro, tendo 

sido deliberado, em reunião de câmara de dia 8 de setembro, a aprovação de 3 

candidaturas, uma delas com um condicionamento associado; 

 Desde a apresentação do relatório/proposta de decisão referida no ponto 

anterior, foram rececionados elementos/esclarecimentos referentes a 7 

candidaturas e à comunicação de 2 desistências; 

 6 não procederam à totalidade dos documentos solicitados em sede de análise; 

 Este relatório inclui a análise de todas as candidaturas sobre as quais ainda não 

houve deliberação, visto terem sido facultados os elementos em tempo solicitados. 

4 – Caso específico: 

No dia 13 de outubro de 2021, foi enviado para o Município um e-mail (anexo à 

informação) solicitando a atribuição do apoio para um beneficiário que não apresentou 

candidatura, alegadamente por motivos imputáveis ao contabilista, os quais não 

podemos confirmar. A pedido do Sr. Presidente, foi efetuada a análise como se houvesse 

candidatura, de modo a colocar a questão à apreciação do executivo. 

5 – Quadro resumo das candidaturas 

(ver anexo A). 

6 – Conclusão 

Face ao exposto, colocam-se à consideração superior as propostas de decisão nos 

termos do anexo A. 

Anexo A - Relatório / Proposta de Decisão n.º 6   -  22-09-2021 

1)  Candidaturas com parecer positivo 
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Nº Cand NIF Data entrada Tipo Elegível? 
Apoio 

fev 
Apoio 
mar 

Apoio 
abr 

Apoio 
Total  

021 

(identificado 
na 

candidatura) 25/05/2021 Tipo 1 Sim 216,48 208,87 215,53 640,88  

043 

(identificado 
na 

candidatura) 29/05/2021 Tipo 1 Sim 200,87 174,04 166,74 541,65  

049 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 1 Sim 100,00 100,00 100,00 300,00  

060 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 2 Sim 100 100 100 300,00  

066 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 1 Sim 100 100 100 300,00  

TOTAL 2 082,53  

  
Nota:  Candidatura 021: O requerente entregou comprovativo de que, embora em dívida 
com a Segurança Social, se encontra a cumprir um plano prestacional de 150 prestações , 
não havendo nenhuma prestação em atraso. 
 

            

 

 
 
 

       

 

2)  Candidaturas a necessitar de validação superior/ casos omissos - falta IBAN 

Nº Cand NIF Data entrada Tipo Elegível? 
Apoio 

fev 
Apoio 
mar 

Apoio 
abr 

Apoio 
Total  

062 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 1 Sim 100 100 100 300,00  

070 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 1 Sim 114 114 114 342,00  

TOTAL 642,00  

  
A alínea f) do artigo 6.º do normativo estipula que deve constar da candidatura um comprovativo 
de IBAN do candidato (com indicação do nome do promotor). 
Não obstante as diversas solicitações (por mail em 11/06/2021 e posteriormente por telefone)  
dos processos 062 e 070 ainda não constam qualquer documento referente ao IBAN. 
De modo a concluir a análise de todas as candidaturas, mas procurando um critério de equidade 
relativamente às anteriores deliberações do executivo, proponho a aprovação das candidaturas 
condicionada à apresentação do documento em falta, estabelecendo-se um prazo, findo o qual o 
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apoio caduque. 
       

 
          

 
3)  Candidaturas a necessitar de validação superior/ casos omissos - falta Declaração Seg. Social 

Nº Cand NIF Data entrada Tipo Elegível? 
Apoio 

fev 
Apoio 
mar 

Apoio 
abr 

Apoio 
Total  

025 

(identificado 
na 

candidatura) 25/05/2021 Tipo 1 Sim 100 100 100 300,00  

071 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 1 Sim 120 120 120 360,00  

TOTAL 660,00  

  
A alínea d) do artigo 6.º do normativo estipula que deve constar da candidatura um comprovativo 
de não existência de dívida às Segurança Social. 

    Não obstante as diversas solicitações (por mail em 11/06/2021 e posteriormente por telefone)  
dos processos 025 e 071 ainda não consta esse comprovativo. 
De modo a concluir a análise de todas as candidaturas, mas procurando um critério de equidade 
relativamente às anteriores deliberações do executivo, proponho a aprovação das candidaturas 
condicionada à apresentação do documento em falta, estabelecendo-se um prazo, findo o qual o 
apoio caduque. 
 

 
 

         
 

4)  Candidaturas a necessitar de validação superior/ casos omissos - falta Decl. Seg. Social/ IBAN 

Nº Cand NIF Data entrada Tipo Elegível? 
Apoio 

fev 
Apoio 
mar 

Apoio 
abr 

Apoio 
Total  

065 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 1 Sim 100 100 100 300,00  

TOTAL 300,00  

 
 

A alínea d) do artigo 6.º do normativo estipula que deve constar da candidatura um comprovativo 
de não existência de dívida à Segurança Social. 

 A alínea f) do artigo 6.º do normativo estipula que deve constar da candidatura um comprovativo 
de IBAN do candidato (com indicação do nome do promotor). 
Não obstante as diversas solicitações (por mail em 11/06/2021 e posteriormente por telefone)  
do processo 065 ainda não consta qualquer documento dos indicados. 
De modo a concluir a análise de todas as candidaturas, mas procurando um critério de equidade 
relativamente às anteriores deliberações do executivo, proponho a aprovação das candidaturas 
condicionada à apresentação dos documentos em falta, estabelecendo-se um prazo, findo o qual 
o apoio caduque. 
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5)  Candidatura com parecer negativo 
 

Nº Cand NIF Data entrada Tipo Elegível? 
Apoio 

fev 
Apoio 
mar 

Apoio 
abr 

Apoio 
Total  

052 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 1 Não 0,00 0,00 0,00 0,00  

057 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 1 Não 0,00 0,00 0,00 0,00  

058 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 1 Não 0,00 0,00 0,00 0,00  

059 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 1 Não 0,00 0,00 0,00 0,00  

061 

(identificado 
na 

candidatura) 31/05/2021 Tipo 2 Não 0,00 0,00 0,00 0,00  

 
 

Candidaturas 052, 059 e 061 - As atividades não se enquadram na tipologia de apoio Tipo I 
(estabelecimentos/atividades encerrados(as) por imposição dos diplomas legais que 
concretizaram e regulamentaram os sucessivos estados de emergência, nem na tipologia de apoio 
Tipo II (evidenciar quebra de 30% na faturação de 2020 face a 2019). 

 

 

 

 
Candidaturas 057 e 058 - manifestaram a desistência da candidatura, após insistência na 
solicitação de esclarecimentos. 

 

 6)  Candidatura apresentada em 13/10/2021 
 

Nº Cand NIF Data entrada Tipo Elegível? 
Apoio 

fev 
Apoio 
mar 

Apoio 
abr 

Apoio 
Total  

n/a 

(identificado 
na 

candidatura) 14/10/2021 Tipo 1   100 100 100 300,00  

TOTAL 300,00  

          Candidatura submetida fora de prazo (registada sob o nº 13470, em 14/10/2021.  
 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no relatório 

apresentado: 

Relativamente ao quadro nº 1, aprovar as candidaturas; 

Relativamente aos quadros nº 2, nº 3 e nº 4, aprovar as candidaturas, condicionadas à 

apresentação dos documentos em falta no prazo máximo de 45 dias; 
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Relativamente ao quadro nº 5, indeferir as candidaturas; 

Relativamente ao quadro nº 6, a Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em 

minuta considerar e aprovar a candidatura. 

 

Intervenção do Público 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor António Fernando Saramago. 

 

O Senhor António Fernando Saramago referiu que está presente na reunião de câmara 

para solicitar a resolução, urgente, do problema que existe na traseira do prédio que 

possui, sito na Rua 1º de Maio, em Redondo, entregou, ao Senhor Presidente, fotografias 

que comprovam o problema, que lhe está a causar danos, devido à humidade. Disse que 

isto se deve ao facto de o seu vizinho ter tapado a vala que foi construída entre o muro e a 

traseira do prédio e que evitava este problema. Informou que tem conhecimento que o 

Senhor Vereador Pedro Roma já enviou o engenheiro ao local, pelo que pede que o 

problema seja resolvido com urgência. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma informou que o engenheiro já se deslocou ao local, para 

verificar a situação e que os serviços técnicos estão a analisar o assunto de modo a que 

seja encontrada uma solução definitiva. 

 

O Senhor Presidente informou que irá analisar a questão juntamente com os serviços 

técnicos para que o assunto seja resolvido. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à D. Tânia Bibes. 

 

A D. Tânia Bibes está presente na reunião para informar que desde há 4 anos que se 

debate para ter acesso ao fornecimento de água da rede pública na sua habitação, não 
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tendo, até à presente data, conseguido resolver a situação, que se encontrava em constante 

análise, vem solicitar ao novo executivo que faça uma análise sobre o assunto. 

Outro assunto que tem também pendente é a reparação da estrada de acesso à sua 

habitação, que se encontra bastante degradada, havendo a tendência de piorar com a 

chegada da chuva, estando quase intransitável. Informou que recebeu a 04 de fevereiro o 

oficio com a referência 514/21, a informar que a reparação da estrada iria ser efetuada, no 

entanto, ainda nada foi feito, pelo que solicita que o assunto seja tratado com a máxima 

urgência. 

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que a questão do fornecimento de água da rede 

pública, não é uma situação que se possa resolver de forma muito rápida, dada a 

localização do prédio em causa, no entanto, a questão irá ser analisada, porque todos os 

munícipes têm o direito a ter água da rede pública. Relativamente à reparação da estrada, 

informou que irá ser feita o mais rapidamente possível, uma vez que já havia esse 

compromisso.  

 

O Senhor Presidente deu a palavra ao Senhor José Santos Jorge. 

 

O Senhor José Santos Jorge está presente na reunião para expor alguns assuntos 

referentes ao Parque de Redondo, onde reside. Disse que as habitações construídas no 

Parque de Redondo estão praticamente todas habitadas, no entanto, os seus moradores 

debatem-se com alguns problemas comuns, designadamente, a falta de número de polícia 

das moradias, sem o qual não têm distribuição de correio, a falta de iluminação pública 

eficiente, há muitos candeeiros apagados, e não há quem faça a substituição das 

lâmpadas, a falta de limpeza nos espaços exteriores comuns, a questão da limpeza urbana 

e a falta de contentores, apenas existem 2 contentores e a recolha do lixo não é frequente, 

são despejados esporadicamente, cerca de duas em duas semanas. 
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Disse que o estado de aparente abandono e sujo, em que se encontra aquela zona, 

contribui para que sejam frequentemente ali abandonados alguns animais, que poderão 

estar doentes, como aconteceu recentemente. 

O que vem pedir é que estes assuntos mais básicos sejam analisados com algum critério e 

algum tempo. 

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que já estão a analisar o processo do 

Aldeamento da Vigia, e estão a tentar perceber se é possível que, daquilo que já está 

construído, possa ser criado um Lugar, ou uma pequena Aldeia. É um assunto já falado 

internamente, para o qual se está a tentar encontrar uma solução, mas que tem que ser 

muito bem analisado, tendo em conta que há muitas bases legais a ter em conta, no 

entanto, é um processo que está a ser trabalhado para que se encontre uma solução, que 

permita, no imediato, resolver as questões mais básicas de higiene, iluminação e 

transportes, uma vez que, como já referiu, o executivo em funções entende que quem 

paga os seus impostos no concelho tem direito a usufruir de todas as infraestruturas 

básicas. 

 

O Senhor Presidente deu a palavra ao Senhor Domingos Madruga. 

 

O Senhor Domingos Madruga interveio para apresentar algumas sugestões, a primeira 

tem a ver com Florbela Espanca, que casou em 1913 e veio morar, em 1914, para a vila 

de Redondo, pelo que, com a criação da “Casa Florbela Espanca”, em Vila Viçosa, 

considera que seria interessante sinalizar a casa onde morou e deu aulas, em Redondo.  

Outra proposta, já apresentada numa Assembleia Municipal por outra pessoa, mas que a 

traz como aval do seu autor. Como todos sabem em 1934 ardeu o teatro João Anastácio 

da Rosa, que era também Museu e Biblioteca, tendo-se perdido um importantíssimo 

espólio biográfico, material e documental, pelo que, como proposta do Sr Dr António 

Rei, seria importante atribuir ao Centro Cultural de Redondo o nome de João Anastácio 
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da Rosa, por ser a única sala de espetáculos no Redondo e que permite que se faça teatro 

porque tem todas as condições para isso. Seria muito bom que em 2022, quando se 

cumprem 210 anos do seu nascimento que os serviços de cultura pensassem nessa 

hipótese. 

Referiu que a questão “No Paper”, para o urbanismo, vê com bons olhos, no entanto, os 

regulamentos municipais terão que ser alterados porque exigem a entrega em papel.   

Relativamente às árvores e estacionamento previsto para o Largo do Chafariz, espera que 

o novo executivo remodele o projeto, porque naquele Largo o que tem que se ter em 

conta é o Chafariz, que em 2023 cumpre 120 anos, foi nessa altura que chegou a água ao 

Redondo, chegou ao chafariz e aos fontanários. 

Deseja a maior sorte à Vereadora Carla Figueiras para a gestão do urbanismo, 

considerando que tem uma bomba atómica nas mãos. 

 

O Senhor Presidente da Câmara registou as sugestões. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à D. Auta Filipe Pinheiro. 

 

A D. Auta Filipe Pinheiro interveio para referir que junto ao portão da sua habitação, as 

ervas estão tão altas que não deixam ver a estrada e como o Senhor Presidente referiu, 

quem paga os seus impostos tem direito aos serviços efetuados, pelo que não vai mais 

pagar esse serviço de limpeza de ervas, como já fez algumas vezes. Informou-se junto das 

Infraestruturas de Portugal que lhe deram a informação de que, se se encontra dentro do 

perímetro urbano a responsabilidade da limpeza é do Município, no entanto, nunca lá foi 

ninguém da câmara limpar. Uma outra questão, que é bem mais perigosa, quem vai da 

rotunda junto ao Minipreço, até ao portão do Parque Ambiental, na estrada de Vila 

Viçosa, quem por ali circula a caminhar, quer de um lado da estrada, quer do outro, tem 

que circular mesmo na estrada, porque fora do alcatrão não há um espaço, na berma, onde 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 20/2021 REUNIÃO DE 27/10/2021 

 

34 

se possa caminhar, o que se torna bastante perigoso, com o trânsito de camiões que agora 

por ali circula. 

Outra questão que tem a colocar é a questão da higiene dos contentores, que não é feita 

vezes suficientes e provoca um cheiro que não se suporta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que a questão da limpeza das ervas vai ser 

analisada, vai verificar se existe protocolo com as Infraestruturas de Portugal e até onde 

vai a competência da câmara. A questão vai ser analisada e dentro do que é o orçamento 

limitado e os recursos humanos disponíveis, mas vão tentar chegar a todo o lado. 

A parte da limpeza dos contentores não depende apenas da câmara, está dependente da 

Gesamb. 

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou 

encerrada a ordem de trabalhos, eram 18,00 horas. 
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